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A Árvore e o Fruto que explicam a vida 

Em uma sexta-feira, o dia do branco, estava no terreiro fazendo 

minhas firmezas quando me aproximei do cruzeiro e senti muito forte 

a presença de todos os Pretos e Pretas Velhas que trabalham na 

nossa corrente, alguns deles acompanham os filhos nessa 

encarnação como guia de trabalho. De repente, a presença da Preta 

Velha que me acompanha, Vó Cambinda, se manifestou muito 

intensa e ela incorporou. 

No terreiro estava uma filha espiritual, a Ana, que me ajuda na 

organização do templo para os trabalhos e a Preta Velha que estava 

incorporada a chamou e pediu para que ela se aproximasse, pois a 

vó queria passar alguns ensinamentos. E assim, a Vó Cambinda 

começou: 

- Oi, “fia”! Você “tá” boa?   

A vó deu as boas-vindas, pegou o seu cachimbo e continuou a dizer... 

-O que é a vida para você? Já chegou a pensar sobre isso, “Zifia”? 

Vocês são os frutos da vó, um fruto bem pequenininho que é preso 

ao galho de uma árvore. E o que a árvore representa para você? -

perguntou ela para a filha que me acompanhava. 

- A vida – respondeu a filha. 

- A vida, é isso, “fia”! – respondeu a vó. A vida! Mas ela também 

representa algo muito maior que a vó vai te explicar agora... 

Como a vó disse, vocês que são os filhos da vó, são os frutos; 

o tronco é Deus, Aquele que sustenta toda a árvore, dá a estrutura; 

os galhos, somos nós os guias, aqueles que vêm fazer a 
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comunicação entre Deus e vocês. Hoje vocês são frutos bem 

pequenininhos, como maçãzinhas, e precisam estar junto dos galhos 

para poderem crescer e formarem frutos frondosos. Assim, nessa 

vida, vocês ainda precisam de nós para o crescimento e evolução. 

Dessa forma, não achem que vocês estão sós, pois nós estamos lá 

o tempo todo sustentando-os através dos galhos da grande árvore, 

para serem grandes, fortes e saudáveis.  

 Porém, alguns frutos podem apodrecer e o galho quebrar. 

[Nesse momento a filha espiritual da casa, a Ana, tira o seu sorriso 

de alegria e se espanta.] 

- Sim, “fia”! Os frutos podem apodrecer, juntar bichos, mesmo 

estando presos ao galho dessa grande árvore. Com isso, os galhos 

tentam puxar toda a seiva possível para ajudar na recuperação e 

manutenção desse fruto, mas chega uma hora que nada resolve a 

não ser deixar que aquele fruto siga o destino que precisa.  Assim, a 

árvore começa a poupar nutrientes para aquele fruto para que não 

contamine todo o restante da estrutura. Nada adiantaria nutri-lo, pois 

já não mais receberia a grande seiva da vida e com isso toda a árvore 

morreria. 

[Nesse momento há uma pausa na fala da vó e logo em seguida 

continuou] 

- É fia, é triste, mas muitas vezes a vida precisa seguir o seu 

curso. E não pense que é ruim, “Zifia”, pois quando toda a estrutura 

decide que o melhor é preservar as outras maçãs que estão boas, a 

vida continua para aquela árvore, aquele galho onde a maçã está 

ruim se quebra, o fruto cai e se envolve na terra. Dessa forma, ele 
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volta de onde veio, podendo se recuperar e se transformar. Porém, 

cada fruto que cai da árvore tem o seu tempo de decomposição, que 

seria o processo de aprendizagem, pois aquele fruto decidiu sair do 

seu caminho e terá algumas etapas de transformação até que seja 

envolvido pela terra, se modifique e volte a ser uma nova semente.  

- Assim, “fia”, não se preocupe com os frutos que decidem sair 

da sua árvore, que são aquelas pessoas que querem sair da sua vida, 

pois cada um segue o seu rumo e você precisa permanecer na sua 

árvore, pois ainda quer continuar sendo uma maçã. 

-  É verdade vó! - respondeu Ana. 

- Pois então, “fia”, os filhos da vó choram, se revoltam quando 

algo não sai como esperam, quando as pessoas saem de suas vidas 

... e quando isso acontece é necessário olhar para dentro de você, o 

porquê essa pessoa te fez ficar assim e o porquê desse sentimento? 

E se isso incomoda é um bom sinal, pois mostra que você ama essa 

pessoa e é um sentimento lindo. Porém, cada um tem o seu propósito 

e assim é a lei da vida, e está tudo bem! Já parou para pensar se 

essa maçã que caiu da sua árvore é porque quer virar um limão? 

[Nesse momento houve um silêncio] 

-Pois agora é a hora de pensar nisso, pois esse fruto que já não 

quer estar ali, pode ter decidido virar um limão e Deus é tão bom que 

deu a chance para que ele pudesse ser o que quisesse e se 

desprendesse do mundo das maçãs. Só que ao cair ele passará por 

muitos momentos de aprendizados, como a vó falou, de 

autoconhecimento, decisão sobre a própria vida, e quando chegar o 
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momento será envolvido pela terra, se transformará em uma nova 

semente e irá para a árvore de limão. 

- E assim, como uma semente, ela primeiro será plantada, irá 

brotar, crescer e virará uma árvore ... isso demanda tempo e os filhos 

têm muita pressa com tudo e esquece que cada árvore tem o seu 

tempo de crescimento. Dessa forma, a paciência faz parte do 

processo de crescimento do fruto. E quando esse limão chega ao 

ápice de crescimento, ele se encontra com a árvore que tanto 

sonhou. Assim, não fique triste pelo limão, pois ele está feliz com os 

outros limões! Mas, “Zifia”, tem “fios” da vó que é maçã e quer ficar 

preso no galho de um pé de limão. Já viu isso, “zifia”, que estranho 

ficaria?  

- Verdade, vó! -  Respondeu Ana e a vó continuou. 

- Assim “zifia”, não queira se apagar e deixar de seguir sua 

essência para acompanhar o limão, pois não vai dar certo. A 

maçãzinha é docinha e o limão é azedo, não vai fazer sentido e você 

vai apodrecer fingindo que é algo que não é da sua essência. Com 

isso, “zifia”, cada um precisa seguir o seu propósito. 

- E acha isso ruim? Tem filhos da vó que acham que sofrem, e 

a vó não está aqui para dizer quem sofre mais do que o outro, mas 

já parou para pensar em uma mãe que tem quatro filhos e não tem 

dinheiro nem para comprar um pão e beber uma água? Isso é 

sofrimento! Então, vamos agradecer todos os dias pelo o que tem e 

o que conquista, pois os “fios” da vó só olham o que fazem de errado, 

o que não tem e param de olhar as coisas boas que fazem. É muito 

importante olhar quando alguém te elogia e acolher tudo isso, pois 

significa que você acertou. Mas, quando você erra, também acerta, 
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pois tudo é um aprendizado. Assim, se apeguem aos momentos 

felizes, aos sorrisos e as coisas boas, pois assim fortalece seu fruto. 

E o que é a raiz para você? 

[E antes mesmo que a filha pudesse dizer algo, vó Cambinda 

responde:] 

- A raiz é a fé! É o nutriente que vai passar pelo tronco, chegar 

até os galhos e trazer toda a energia necessária para o fortalecimento 

desse fruto. E quando seu fruto morre, “zifia”, você é responsável! 

[Nesse instante houve um silêncio e tanto eu quanto a Ana não 

entendemos, pois se o tronco é Deus e somos somente uma parte 

dessa árvore, o fruto, por que seríamos responsáveis?]  

E a vó Cambinda responde: 

- Não dizem que vocês são Homens, imagem e semelhança de 

Deus? Deus não é o tronco? Então, vocês também são Deus, o 

tronco e responsáveis por suas raízes. 

[O silêncio se fez e as lágrimas caíram de meus olhos e dos de Ana, 

pois entendemos ainda mais a grande responsabilidade pela vida.] 

- Assim, “zifia”, quando a raiz “tá” fraca, significa que você está 

afastada de sua fé e necessita fortalecê-la. Quando os bichinhos 

vierem para comer o seu fruto e estragá-lo, se a sua raiz estiver forte, 

com nutrientes, esses bichinhos não farão estragos. Logo, seu fruto 

se recuperará, pois terá nutrientes que irão subir das raízes até ele. 

Com isso, quando os filhos da vó veem um problema, se esmorece 

achando que tudo vai dar errado e vem espíritos negativos, 

sofredores e atrapalham os sentimentos de vocês. Dessa forma, se 

o espírito chegou até você, talvez ele precise estar ali para ser 
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recolhido, e se ele começa intencionalmente a te prejudicar, o 

problema está em você que não está cuidando do que precisa. Se a 

tristeza, angústia, raiva, descontrole “batem” em você, é a hora de 

olhar para dentro e resolver os seus sentimentos que te fazem ficar 

assim. Talvez “zifios” estão infelizes pois estão querendo ser uma 

maçã no pé de limão. 

- Por outro lado, não adianta fazer nada para solucionar a 

situação negativa do espírito se os filhos não acreditarem que uma 

reza de um Preto Velho não resolveria o problema, pois não há coisa 

ruim que Preto e Preta Velha não possam resolver. Se “zifios” acham 

que nós não resolvemos, é chegado a hora de se aproximar mais de 

seus guias e fortalecer as suas raízes. E a fé é isso, quanto maior ela 

é, maior é a raiz, mais longe ela vai e maior fica a árvore, pois a raiz 

colhe mais nutrientes do solo.  

- Então “fia”, não se preocupe mais com as coisas ruins, proteja 

a sua árvore e respeite a sua essência! Que Pai Oxalá abençoe todos 

vocês e Jesus Cristo guie nos caminhos da fé! 

Adorei as Santas Almas!  

Salve Vó Cambinda! 

 

 

Texto escrito através da médium, Mãe Taciana Silva, pelos 

ensinamentos da Preta Velha Vó Cambinda, no terreiro Casa de 

Mulambo no dia 16.09.2022 com ajuda e participação das médiuns e 

filhas espirituais Ana Clara Souza e Amanda Alencar. 


